



# みくも

No. 4

令和7年(2025年)7月1日

湖南省立三雲小学校

TEL 72-0025 児童数532名

校長 鈴木 朋美

## あいさつをして、みんなとつながろう

気持ちのよい挨拶ができる児童の育成をめざして、教職員も積極的に挨拶をすることを心がけています。「あかるく」「いつも」「さきに」「つづける」を合言葉に、様々な場面で挨拶をする児童の素敵な姿をたくさん見つけ、具体的に紹介することで、自分から挨拶ができる児童を増やしていきたいと考えています。運営委員会の5・6年生の児童も、月に一度、朝に校門のところに立って、登校してくる児童に「おはようございます」と挨拶の声をかける「あいさつ運動」をしています。学校のリーダーである高学年の児童がこのようにして挨拶をする空気をつくってくれることで、下学年の児童も進んで挨拶をするようになり、全校児童が挨拶をすることの気持ち良さや、挨拶をされることの心地よさを感じてくれることを期待しています。地域の方や来校される方にはなかなか先に挨拶ができなかったり、季節がら暑くなってきて声が出にくかったりする子どもたちですが、大人から粘り強く「おはようございます」「さよなら」「ありがとう」と声をかけていきたいものです。



## 3園と5・5交流

本校は、幼小連携も大切にしています。教員がこども園を訪問し保育体験をさせていただいたり、園の先生が来校し授業体験をされたりして、体験をその後の指導や保育に生かし、入学する子どもたちがスムーズに学校生活を始められるようにしています。また、5年生児童と5歳児の交流、1年生児童と5歳児の交流も行っています。これは、5歳児が児童との交流を通して、安心して入学できればと考えた取組です。早速5年生児童が、平松こども園、甲西あかつき保育園、三雲幼稚園を訪問し、5歳児と交流しました。5歳児に楽しんでもらえるような遊びを考えて準備をし、当日は遊び方を教えたり、一緒に遊んだりしました。笑顔いっぱい楽しそうにしている5歳児を見て、5年生児童もとても喜んでいました。5・5交流は、自分がしたこと楽しんでもらったということが実感でき、児童の自己有用感を高める取組にもなっていると思います。今後は、校内での異学年交流も行いながら、その中で自分は役立っていると感じ、自尊感情の高まりにつなげていきたいと思っています。



【平松こども園にて】

【甲西あかつき保育園にて】



【三雲幼稚園にて】

後日、お礼のメッセージをいただきました。



## 最高の思い出になった修学旅行

6月11日(水)・12日(木)に6年生が修学旅行に行きました。1日目は奈良にある天平みはらし館、平城宮いざない館、東大寺に行き、歴史学習を深めました。平城宮いざない館では様々な展示物を見て一生懸命しおりに書き込んでいました。また東大寺では、あいにくの雨とたくさんの観光客でゆっくりと見学とはいきませんでした。大仏の大きさにとても驚いていました。鹿とふれ合う微笑ましい姿や、外国人の観光客に積極的に話しかけ、英語でのやりとりを楽しむ姿も見られました。

2日目は、天候に恵まれ、志摩スペイン村でいろいろな乗り物に乗り、友だちと楽しい時間を過ごしました。自分だけが楽しむのではなく、友だちの好みも聞きながら乗るものを決めていました。

この修学旅行が6年生児童にとって最高の思い出になったことは間違いないと思いますが、6年生の学校生活はまだ続きます。卒業の日まで、どの学習活動、行事も大切に、一生懸命に取り組み、最高の思い出をどんどん増やしていってほしいことを願っています。



【奈良での歴史学習】



【ホテルでのひととき】



【楽しかったスペイン村】

## 学習環境を整えていただきました

6月は、保護者の皆様や地域ボランティアの方に、学校の様々な環境を整えていただきました。6月1日(日)には、地域の消防団の方が訓練に合わせてプールの水をプールサイドに放水していただき、その水を使って、PTA 学年委員さんがプールサイドをきれいにしてくださいました。

また、6月7日(土)は第1回 PTA 環境整備作業が行われ、夏見、吉永、平松、平松北の保護者様に参加していただきました。運動場の周囲の溝の土をあげての土嚢作りやプールや運動場のテント立て、プールのトイレ・更衣室の清掃、プールの簾付け、刈った草集めなど、暑い中重労働をして児童の学習環境を整えてくださいました。

この日は、PTA の作業が始まる早朝より、地域ボランティアの方が、前庭や中庭の草刈りをしていただき、すっきりと美しくなりました。6年生児童が、その草をきれいに集めてくれました。

皆様、本当にありがとうございました。



### 登下校中の熱中症対策を

暑さが厳しくなってきました。本校は、校区が広く、歩く距離が長い児童も多いため、登下校中に熱中症にならないかということがたいへん心配されます。日傘や首元を冷やすものを積極的に使用していただければと思います。また、水分を多めに持たせていただいておりますが、水筒をランドセルの中に入れていた児童が多く見られます。できましたら、肩からかけるなどしてすぐに水分がとれるように工夫していただきますよう、お願いいたします。

### ★ラジオ体操の実施場所の変更について★

先月「校報みくも6月号」で夏休み中に各地区で実施されるラジオ体操の場所等についてお知らせしました。

吉永地区の「吉見神社」が「瑞美ヶ丘公園」に変更になりましたので、お間違えのないようお願いいたします。